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令和5年10月11日(水)
岡山市水道局

財政健全化に向けた議論
（第10回）

財政健全化に向けた議論（第10回）

● これまでの議論を踏まえた提言書の整理・確定

議題

提言書の確定に向けた最終議論

◎ 確認ポイント
(１) 本審議会での財政健全化のための提言として妥当な構成・内容か

提言書案の構成・骨子を中心にご議論いただきたい

(２) 本審議会でいただいた意見等が的確に反映されているか
意見のとりまとめ等を元にご意見いただきたい
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水道料金見直しの必要額について２

新たに適用する料金体系について３

(1) 岡山市の料金体系の現状と課題

(2) 総括原価の分解と基本料金・従量料金への配分

(3) 基本料金、従量料金の設定

(4) その他新料金適用にかかる整理

法律に即して以下の条件を整理

(1) 料金算定期間の決定

(2) 資産維持費の算入

財政健全化に向けた議論｜提言書案の流れ

水道料金見直しの必要性について１

(1) 岡山市水道事業の現状と課題

(2) 事業方針の妥当性の検証

(3) その他事業見直し（経費の節減、負担金制度等）

財政見通しの確定
料金見直しの必要性を
確認

平均改定率(案)の確定

料金表(案)の確定
適用時期等の確定

附帯意見４
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財政健全化に向けた議論｜提言書案の骨子

★ ポイント

平均改定率は20.6％以下に２

料金改定の必要性 ⇒ 具体的な改定額の議論 という流れに１

附帯意見について３

● 基本的には議論の順序に合わせた(料金改定ありきではない)提言に

※但し、物価高騰を踏まえた手戻りは、各項目の中で整理

● 現状では20.6％は妥当だが、最後（議案提出）まで市民負担軽減の余地を残す

● 意見のうち、結論には直接結びつかなかったものは附帯意見として整理

● その他議論の感想的なものを含め、いただいた意見は基本全て添付
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財政健全化に向けた議論｜意見のとりまとめ

★意見一覧【その１】

№ 内容 対応状況

1
９回の丁寧な審議により、値上げが避けられない状況にあることは一定理解する
が、昨今の物価高などの状況に鑑み、実施時期の先延ばしであったり、生活者
（水道管小口径）の値上げ率を抑えられないか検討されたい。

附帯意見として反映

2

赤字で運営されている小口径（家庭用）の料金体系について、審議会においても、
値上げを求める声があった。しかしながら、水は必須のライフラインであること
から、生活者の暮らしを守るため、引き続き将来にわたって、家庭用の小口径に
ついては、低価格で使用できるよう努めていただきたい。

附帯意見として反映

3
病院や給食調理場、保育施設など清潔保持のために必要な水は、消費者に価格転
嫁しにくく、そうした業種への措置について、どのように考えるかご意見を賜り
たい。

質疑等として
局の考えを回答

４ 水道事業の持続的発展には、DXなど技術の向上と継承、さらには職員の賃金とモ
チベーションの向上が必要と考える。 附帯意見として反映

5
必ず給水量が減少していくので、施設の統廃合、ダウンサイジング、企業団から
の受水などで施設メンテナンス費用を削減していくことを明記すると良い。 附帯意見として反映

6 市民の皆さんに分かりやすく、広報していただければと思います。 附帯意見として反映
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財政健全化に向けた議論｜意見のとりまとめ

★意見一覧【その２】

№ 内容 対応状況

7
水道局の方々の目指す理念が、一般市民の生活を重視して考えられていることを
知り、少し安堵しました。 審議感想として反映

8
多くの水道施設や管路が更新時期を迎え、耐震化が急務となっていること、平成
30年7月の豪雨災害や近年激震化する風水害に備えが急務であることに加え工事費
の高騰など岡山市の水道事業が困難な課題を抱えていることが理解できました。

審議感想として反映

9
内部留保金を確保しておかねばならないという強い信念に基づいた、ぶれない事
業の進め方に『ライフライン』を守るという熱い思いがひしひしと伝わってきま
した。

審議感想として反映

10
水道事業に携わっていらっしゃる皆さんの「ゆるぎない安心と信頼の追求」を胸
に、勤められている真摯な姿を岡山市民として誇りに思っています。 審議感想として反映

11 物価高が続く昨今ですが、今回の水道料金の値上げは妥当であると思います。 審議感想として反映

12 これからの災害に備えるためには財政の健全化は必要ではないかと思います。 審議感想として反映

-6-



財政健全化に向けた議論｜意見徴収を踏まえた整理

病院や給食調理場、保育施設など清潔保持のために必要な水は、消費者に価格転
嫁しにくく、そうした業種への措置について、どのように考えるかご意見を賜り
たい。

都市活動が複雑化し、多様な業種が存在する状況下においては、
料金を用途別に区分することは困難な状況です。

使用者間の公平性の確保の観点からも、特定の業種に対する
措置は難しいものと考えます。

質疑等
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